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VS 施晓东
南通支云门将

本版撰稿 特约记者 一书

2022赛季中甲
第23轮一场焦点大
战，青岛海牛对阵
南通支云，最终双
方战成1比 1。比赛
第 13 分钟，南通队
雷文杰首开纪录。
比赛第 27 分钟，青
岛海牛的潘昱辰助
攻奥努埃布破门，
比分来到1比 1。最
终全场比赛的比分
也定格在了 1 比 1，
双方握手言和。两
队本赛季连续两次
打成了平局。

施晓东，做中超大马丁

“打破纪录是全队功劳”
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此前，南通支云队连续九轮没
有丢球，海牛虽未能取胜，但是破掉
了球队的不丢球金身。南通队守门
员施晓东连续九场中甲比赛不丢球
的纪录也就此被打破，他的不丢球
时长定格在了838分钟。此前，中甲
联赛守门员不丢球时长纪录的保持
者是张翀，时长为774分钟。25岁的
施晓东将这项纪录独自揽入怀中。

当然，我们翻开中甲的数据榜，
本赛季，南通支云34轮联赛的丢球
数是22个，这样的数据仅次于昆山
队，排名中甲第二。不过，球队在最
后五轮收官的比赛全败，丢球数为
11粒，最后五轮的丢球数已经占据
了赛季丢球数的一半。对于这样的
表现，施晓东接受采访时表示，“能
够创造这样的纪录，我觉得很开心，

感谢站在我身前的各位老大哥，没
有他们的防守，我很难去完成这样
的纪录。不过，我们的队伍比较年
轻，这也是我们最后几轮比赛不太
稳定的一个重要原因，希望我们在
新赛季的中超不能出现这种失误，
保持一种稳定性。”

施晓东年少成名，19岁就上了
海港一线队，但是在海港，他始终没
有获得任何上场机会，无论是联赛、
亚冠还是足协杯，他始终在板凳席
上蹉跎岁月。为了让自己能够获得
足够的出场时间，他选择离开，租借
至南通支云，尽管是中甲球队，但是
在这里，施晓东成为球队的主力门
将。随后，他正式转会至南通支云，
2022赛季结束后，他和球队一起冲
超成功。

东方体育：作为球队的主力门将，
和球队一起经历了不少，当球队冲超成
功后，你的感觉如何？

施晓东：说实话，真的比较激动。
当初我从海港俱乐部出来，先是租借至
南通支云，随后又转会南通支云，这是
我在球队效力的第三年，我想在这里证
明自己，想在中超的舞台展示自己的能
力。值得一提的是，我们这个赛季冲超

也是提前一年完成球队制定的
冲超任务。

东方体育：当初从海港离
开，有想过自己会这么快再次
成为中超球员吗？

施晓东：确实没想过，我刚
刚到南通支云的时候，球队才
进入中甲两年，我们是一个很
年轻的队伍，球队没有想过这
么快冲超，上个赛季，我们比较
接近中超，但是还是差那么一

口气，我觉得冲超是水到渠成的事情，
你只有各方面都做好准备，你才能完成
这样的任务，天时地利人和，缺一不可。

东方体育：你觉得球队完成冲超的
任务有哪些因素？

施晓东：首先，我觉得我们的球队
很团结，赛季初我们给自己制定的目
标就是冲超，因此，这个赛季的每场比
赛，我们都是往这个目标去努力。第
二，我觉得我们球队比大多数球队都
稳定，在这里，我要感谢范总（俱乐部
董事长范兵），给我们提供这么好的平
台。现在中国足球大环境不像之前几
年那样蒸蒸日上，也不是很稳定，足球
从业者都很不容易，因此，我们格外感
谢范总能够给我们这么稳定的平台，
我们没有欠薪的困扰，后勤保障也不
错，场内外也没有其他乱七八糟的事
情，我们没有了后顾之忧，可以全心全
力去打好每场比赛。

“没想到这么快冲超”

东方体育：这个赛季，你创造了中
甲连续不失球的新纪录，你怎么看待
这样的纪录？

施晓东：其实一开始这个纪录我
是不知道的，是别人提醒我的，别人和
我说，你已经连续七八轮比赛没有失
球了，继续顶一顶你就可以创造连续
不失球纪录了，到了这个时候，我才知
道，才有这个想法和意识。不过，我们
队的守门员教练就告诉我，不要刻意
去追求这个纪录，要有平常心，因为你
要刻意去追求这个纪录，那你就很难
去专注比赛，他要我不要多想，不要有
压力。比赛中，只要球队拿3分就行
了，还是要以球队成绩为主。当然，我
最后也打破了这个纪录，我要感谢我
身边的队友，感谢教练和老板，感谢球
队的工作人员，如果没有他们的帮助，
我也没有这个机会去创造这个纪录。

东方体育：这次世界杯，你比较喜
欢哪个门将？

施晓东：我比较喜欢阿根廷的门
将大马丁，我觉得他的故事比较励志，
当然，他在世界杯期间的发挥也很出
色，而且我发现他在场上的时候很享
受，很放松。作为职业球员，他在没有
比赛机会的时候，也没有放弃自己，而
是加倍努力训练，这对守门员来说，是
一件比较困难的事情。

东方体育：现在是不是非常期待
新赛季的中超主场比赛？因为新赛季

可能要恢复主客场比赛。
施晓东：的确非常期待，其实我刚

刚来南通支云的时候，我就期待主客
场比赛，因为我之前听说过南通的主
场氛围很好，但是因为疫情，我们这几
年一直没有打主客场的比赛。另外，
中超和中甲的比赛也不一样，关注度
也不一样，在中超，会有更多的球迷来
看我们比赛，感受到的压力也不一样，
对我来说，我更加享受有球迷入场观
看的比赛，有球迷看的比赛，才是真正
的足球比赛。

东方体育：新赛季，球队和自己的
目标是什么？

施晓东：新赛季的目标就是帮助
球队完成保级，在中超这个平台，展示
我们南通足球的DNA。至于自己，就
是尽量少失球。

东方体育：作为球队最后一道防
线的主力门将，你觉得你在球队扮演
什么样的角色？

施晓东：作为南通支云俱乐部的
一分子，我会尽我自己的最大努力去
帮助球队，我们球队现在比较年轻，
你看我们联赛最后几轮比赛都没有
发挥好，就是因为我们太年轻，没有
足够的比赛经验，导致球队有起伏。
我作为球队的最后一道防线，我希望
我能够在关键时刻帮助到球队，把自
己所有的能力奉献给球队。但话说
回来，我之前没有真正踢过中超，因
此，对我来说，我的中超生涯才刚刚
开始，我希望能够和南通支云在中超
的平台一起成长。

东方体育：现在回过头来看，当初
离开海港，加盟南通支云，是不是正确
的选择？

施晓东：现在来看，确实是正确的
选择，当时我在海港，没有上场时间，
作为一个职业球员，上场比赛，保持状

态，这是我应该做的。但是因为守门
员这个位置比较特殊，当时海港的主
力门将是颜骏凌，他是国家队的一号
门将，发挥稳定，所以我当时在队里，
更多的是学习。说实话，和颜骏凌大
哥在一起，我学习了很多东西，他是一
号国门，这并不是没有理由的，他付出
的努力很多人都看不到。

东方体育：怎么评价谢晖和曹睿
两位本土教练？

施晓东：两位主教练都比较有激
情，尤其是临场指挥，他们的训练方式
不太一样，谢晖指导的训练内容很紧
凑，我觉得这和他在海港期间与各位
大牌外教学习有关，他借鉴了他们很
多先进的理念。曹睿指导，当我们遇
到困难的时候，他会帮助我们走出
来。无论是训练还是比赛，当我们到
了这个位置，他会主张让我们自己去
决定下一步该怎么做，让我们自由发
挥，他告诉我们哪怕是做错了也没有
关系，要大胆去做。

““从颜骏凌身上学到很多从颜骏凌身上学到很多””

中甲联赛
最长不失球
纪录保持者
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